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Infos pratiques

THÉBAUD Olivier 14/10/2024

GUYOMARD CARTA Anaé 06/12/2024

VERBOIS Jean Pierre, Lucien 06/12/2024

Total décès 2024 : 12

  Décès

MAINGUY Keylan 13/10/2024

LAMARQUE Élina, Gia, Linh 07/11/2024

RUMIN LARS Youen, Corentin 08/02/2024

LE ROUX Tess 24/12/2024

BERRIET Liam 27/12/2024

BOULLET Alban 28/12/2024

Total naissances 2024 : 23

  Naissances

Total mariages 2024 : 9

  Mariages

QUÉRÉ Thyphen
et LE MANCHEC Méric, Marcel, Jean

20/12/2024

Total PACS 2024 : 6

  PACS

Mairie

État Civil

Titouroù pleustrek
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Paul Boëdec, Maire
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Stéphane Riou, Adjoint au Maire
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1 place St-Guénolé - 29510 Landrévarzec
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Mail : mairie@landrevarzec.fr
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!  Du lundi au vendredi :
9h00 - 12h00 et 13h30 - 17h00
(fermée au public les jeudis après-midi)

! Samedi : 9h00 - 12h00.

  Horaires d’ouverture de la Mairie

!  Samedi : 10h00 - 12h00
(avec ou sans rendez-vous)

!  Le Maire et les adjoints
reçoivent toute la semaine
sur rendez-vous.

  Permanence des Élus

!  Du lundi au vendredi :
9h00 - 11h45 et 13h30 - 16h30 
(fermée au public les jeudis après-midi)

!  Samedi : 9h00 - 11h30.

  Horaires d’ouverture de la Poste

Depuis 2003, le Grand Prix 
AMF 29 du « Meilleur Journal 
Communal ou Communautaire 

du Finistère » récompense les 
communes et les communau-
tés qui font preuve d’intérêt 
rédactionnel, de créativité et 
d’originalité dans la concep-
tion de leur journal.

En 2024, le bulletin municipal 
de Landrévarzec a obtenu la 
2e place dans la catégorie des 
communes de 1001 à 2000 
habitants !

2epr� 
po�  votre 
bu� etin
communal !
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Le mot du maireGer an aotrou maer

L’année 2024 s’achève plus calmement dans le Finistère 
que 2023 et les conséquences de la tempête Ciaran. 
Mais cette météo extrême n’a malheureusement pas 
épargné notre 101e département, l’archipel de Mayotte, 
dévasté par le cyclone Chido. Ces épisodes soudains et 
brutaux nous montrent bien que l’homme doit rester 
humble face à la nature.

Localement, 2025 s’ouvre sur un retour à une 
restauration communale. Nos associations ont déjà pris 
date pour de nombreuses animations et je tiens à les 
remercier car elles sont le dynamisme de Landrévarzec. 
Ce début d’année marque aussi le recensement de la 
population communale. Je vous demande de réserver 
un bon accueil à nos agents recenseurs.

Le chantier du déploiement de la fibre avance depuis 
l’automne. J’espère que les premiers raccordements 
seront possibles pour la fin 2025 / début 2026. Mon 
regret est toujours le nombre important d’incidents sur 
le réseau cuivre et la lenteur du retour à la normale.

L’ensemble des élus et du personnel communal se 
joignent à moi pour vous souhaiter une bonne et 
heureuse année 2025.

Meilleurs vœux à toutes et à tous.

C’est le dernier chiffre connu (estimation au 1er janvier 2022) de la population municipale de Landrévarzec. Le 
recensement de ce début d’année permettra d’avoir une estimation plus précise pour les prochaines années… 

Siouloc’h eo bet fin ar bloavezh 2024 e Penn-ar-
Bed evit hini 2023 gant ar reuz a oa deuet da-
heul ar gorventenn Ciaran. Met siwazh n’eo ket bet 
heñvel evit hor 101vet departamant, drailhet evel 
m’eo bet gant an avel droch Chido. Diskouez a ra 
mat an darvoudoù trumm ha spontus-se e rank 
Mab-den chom uvel dirak nerzhioù an natur.

Er gumun eo kroget 2025 gant un distro eus ur 
fardañ-boued war al lec’h. Gant hor c’hevredigezhioù 
eo bet deiziet dija kalz darvoudoù ha trugarekaat 
a ran anezho rak ganto an hini eo e vez kaset 
startijenn d’ar gumun. E penn-kentañ ar bloaz e vo 
niveret poblañs ar gumun. Goulenn a ran diganeoc’h 
reiñ un degemer mat d’an dud a raio war-dro.

Ar chanter evit staliañ ar wienn optikel a ya war-
raok abaoe an diskar-amzer. Spi ‘m eus e c’hello ar 
re gentañ bezañ luget e tro fin 2025, penn-kentañ 
2026. Dipitet on atav gant an niver ken uhel a 
c’hudennoù war ar rouedad kouevr ha da welet 
pegen difonn e vezont renket.

An holl dud dilennet hag an holl re gopret gant 
ar gumun a zo a-unvan ganin evit hetiñ deoc’h ur 
bloavezh mat hag evurus evit 2025.

Gwelloc’h hetoù d’an holl.

Le mot du Maire

Paul Boëdec, 
Maire de Landrévarzec

Maer Landrevarzeg

1871 ! 
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Intercommunalité Etrekumunelezh

Dans la cadre de sa politique jeunesse, Quimper Bretagne Occidentale a lancé le compte Instagram 
infojeunesse.qbo qui réunit toute l’actualité à destination des 16-29 ans. Logement, orientation, emploi, 
loisirs sport / culture / bons plans... l’objectif est d’informer les jeunes sur les dispositifs qui les concernent 
et d’engager un véritable travail de dialogue et de concertation.

La redynamisation de la politique jeunesse de 
Quimper Bretagne Occidentale à destination des 
16-29 ans a été initiée en 2021. Elle s’est attachée, 
dans un premier temps, à dresser un état des lieux 
de la situation  des jeunes sur le territoire par 
le biais d’un diagnostic et d’une enquête (380 
répondants).

Cette année, l’emphase est mise sur un travail de 
concertation et de co-construction avec les jeunes 
et les différents partenaires. L’objectif ? Élaborer le 
projet Jeunesse de Quimper Bretagne Occidentale, 
construit par et pour les jeunes.

L’agglomération souhaite en effet développer et 
pérenniser le lien avec les jeunes du territoire. Pour 
ce faire, plusieurs actions sont menées :

!   La création d’un compte Instagram Jeunesse à 
destination des 16-29 ans qui diffusera toutes les 
informations pratiques : logement, loisirs, santé, 
formation, emploi, bons plans… À cela s’ajouteront 
tous les dispositifs nationaux régionaux et locaux 
d’aides aux jeunes. Ce compte incarnera la déclinaison 
numérique de l’information jeunesse que l’on trouvera 
également au sein de la future maison de la jeunesse,

!   Des « live Instagram » seront menés avec les élus de 
Quimper Bretagne Occidentale pour échanger avec les 
jeunes du territoire,

!   La création d’un groupe pilote composé de jeunes qui 
travaillent sur le contenu du futur « lieu de vie » : ils 
sont âgés de 17 à 29 ans et se réunissent régulièrement 
pour définir collectivement les fonctionnalités de cet 
équipement.

Des sujets à partager ?
Envoie un message sur instagram ou à l’adresse mail :

jeunesse.16-29@quimper-bretagne-occidentale.bzh

Info jeunesse QBO

Quimper Bretagne Occidentale 
propose de nombreuses activi-
tés autour de la petite enfance. 
3 pôles enfance émaillent le 
territoire : Quimper (secteur 
Ouest), Ergué Gabéric (secteur 
Est) et Briec (la Cabane) pour 
le secteur Nord.

Les activités sont ouvertes à 
toutes les familles habitant les 
communes de QBO.

De janvier à juillet 2025, de nom-
breux ateliers enfants-parents 
sont par exemple proposés à 
Quimper et Ergué Gabéric sur ins-
cription au 02 98 98 86 50. Plu-
sieurs activités sont proposées : 
éveil musical, éveil au cirque, es-
pace jeux, bébés signes, musée… 
Ces activités sont encadrées par 
des professionnels et destinées 
aux enfants de 0 à 3 ans accom-
pagnés d’un parent. Gratuit.

Les rendez vous de la petite enfance

Toute l’actualité de la petite enfance et le programme sont disponibles sur lagazettedespoussettes.bzh
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« Ma première pierre » est un dispositif de Quimper Bretagne Occidentale pour faciliter la primo-accession 
à la propriété des ménages aux revenus moyens ou modestes en mettant à disposition une aide financière 
sous certaines conditions.

Coup de pouce / 16/29 ans

IntercommunalitéEtrekumunelezh

Il s’agit d’un prêt à taux zéro sur 15 ans d’un montant de 
20 000  ou 30 000 . Ce prêt peut être accordé sous réserve 
que le projet réponde à plusieurs critères :

!   Primo accession
!   Toute composition familiale (y compris personne seule)
!   Conditions de ressources (plafonds PSLA)

!   Performance énergétique du logement

Le prêt est délivré par les organismes bancaires ayant 
conventionné avec la collectivité.

Devenir propriétaire
avec « Ma première pierre »

  LES PROJETSLES PROJETS SOUTENUS
!   Aide à la formation

pour un job saisonnier

!   Aide pour l’obtention
d’un permis de conduire

!   Aide pour l’achat
d’un véhicule

  CCALENDRIERALENDRIER DES SESSIONS
!   1re session : à partir du 8 janvier, clôture des inscriptions

le 7 mars 2025

!   2e session : à partir du 8 mars, clôture des inscriptions
le 23 mai 2025

!   3e session : à partir du 18 août, clôture des inscriptions
le 17 octobre 2025

Contacter Quimper Bretagne Occidentale
Tél : 02 98 98 89 77
E-mail : jeunesse.16-29@quimper-bretagne-occidentale.bzh

Contacter Espace Habitat
Tél : 02 98 98 87 49
E-mail : Espace.habitat@quimper.bzh

Quimper Bretagne Occidentale t’accompagne sur la route de ton parcours 
professionnel ! Aide à la mobilité ou financement à la formation d’un job 
saisonnier, « Coupe de pouce 16-29 » soutient de façon concrète et pratique 
l’accès à l’emploi des jeunes sur le territoire de l’agglomération.
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Buhez ar gumunVie municipale

Échos des Conseils Municipaux

2 sessions de relevé de vitesse Rue de Kerroc’h 
ont été réalisées fin du mois d’octobre. Cette rue 
est limitée à 30 km/h et est la première entrée du 
bourg lorsqu’on l’on arrive de Briec par la RD 61. 
L’affichage de la vitesse était visible dans le sens 

entrant. La première session (du 22 au 28/10) a été 
faite avec un affichage non visible et la seconde 
avec un affichage de la vitesse (du 30/10 au 05/11).

  ANALYSE   ANALYSE DES 2 SESSIONS DE RELEVÉ

!   Le nombre de véhicules total est similaire. Il l’est 
également pour les véhicules entrants et sortants ;

!   Près de 90 % des véhicules roulent à moins de 40 km/h ;

!   Le sens sortant présente une proportion plus importante 
pour les vitesses plus élevées ;

!   L’affichage de la vitesse sur le radar permet d’augmenter 
de plus de 13 % le nombre de véhicules roulant à 
30 km/h ou moins et par conséquent de diminuer les 
excès de vitesse.

  CONSEIL MUNICIPALCONSEIL MUNICIPAL DU 22 NOVEMBRE 2024

!   Adoption des Tarifs Communaux pour l’année 2025. À noter : aucune augmentation des tarifs de cantine scolaire.
(Abstention des 4 élus d’opposition)

!   Approbation de la soulte de sortie concernant le retrait de la commune de Landrévarzec du Service Commun
de Restauration de QBO pour un montant de 196 531 . (Vote contre des élus d’opposition)

!   Désignation d’un coordonnateur pour le recensement de la population et autorisation de recrutement d’agents recenseurs.

!   Subvention à l’amicale du personnel (176 )

!   Adhésion à la convention du Conseil en Énergie partagée du SDEF

!   Renouvellement de la convention de l’Agence Postale

!   Motion de soutien à l’Université de Bretagne Occidentale

Le Maire fait part de différentes prises de décision entrainant des dépenses depuis le dernier Conseil Municipal. Parmi 
celles-ci : achat d’un véhicule pour la livraison des repas (10 850 ), réfection des routes (Les Salles, Le Stang et 
Kervalenou) pour 82 840 , éclairage public et géoréférencement SDEF (9 300 ), travaux à Quilinen (31 000 )…

  CONSEIL MUNICIPALCONSEIL MUNICIPAL DU 20 DÉCEMBRE 2024

!   Demande de subvention au Conseil Départemental pour la création d’un verger

!   Adhésion à la convention de participation « prévoyance » et « santé » du CDG pour les employés communaux

!   Adoption du schéma directeur des mobilités actives de QBO (déplacements à pied et à vélo).
(Abstention des 4 élus d’opposition)

!   Désignation de Mme Yvonne Autret et de Mme Élodie Schultz comme nouveaux membres du CCAS

!   Motion sur la protection des élus locaux dans l’exercice de leurs fonctions
(3 abstentions et 1 vote contre des élus d’opposition)

!   Solidarité avec la population de Mayotte : la commune versera un soutien de 1  par habitant, soit 1 861 .

Relevés du radar pédagogique
Rue de Kerroc’h

VOTRE
VITESSE

Position
du radar

Sens sortant
Affichage non visible

Rue de
 Kerro

c’h

Sens entrant
Affichage visible
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Vie municipaleBuhez ar gumun

Bilan / Un café avec votre Maire
Un café avec votre Maire, c’est l’occasion pour les habitants d’échanger avec le Maire et avec ses voisins, 
librement, pour s’informer et partager son avis sur la vie communale, le tout autour d’un café. 

  DES ACTIONSDES ACTIONS CONCRÈTESCONCRÈTES

  ONT DÉJÀ ÉTÉ RÉALISÉES

!   Achat et mise en place de miroirs routiers ;

!   Relevé de vitesse et analyse pour constitution
d’un dossier qui sera soumis au département ;

!   Achat et mise en place de lampadaires solaires
au niveau des arrêts de bus scolaire ;

!   Exécution du programme annuel de voirie
et aménagements ;

!   Elagage pris en charge par la commune
pour le déploiement de la fibre. 

  DES ACTIONSDES ACTIONS SONT ENGAGÉESSONT ENGAGÉES

  ET SE POURSUIVRONT SUR 2025

!   Adressage : une communication et une réunion 
publique seront organisées sur le sujet ;

!   Le projet d’habitat inclusif ;

!   Le programme de voirie 2025 et aménagements 
associés ;

!   Dépôt de plainte systématique lors de dépôts 
sauvages sur le territoire ;

!   Le lancement d’un appel d’offres pour une étude 
préliminaire et un avant-projet d’aménagement 
des rues de centre bourg (Cornouaille, Quilinen, Ty 
Coat, Kerroc’h, d’Ys, et des abords de l’école Anjela 
Duval).

!   Achat et mise en place de lampadaires solaires
au niveau des arrêts de bus scolaire.

Les retours des personnes qui sont venues à notre rencontre ont été très constructifs et positifs. c’est la raison 
pour laquelle nous renouvellerons ces rencontres en 2025. Merci à toutes celles et ceux qui sont venus nous 
rencontrer.

Les huit rencontres se sont déroulées sur l’ensemble de la commune. C’est près d’une centaine de problématiques 
qui nous ont été remontées et que nous avons classé par thématique se répartissant de la manière suivante :

La thématique « Divers » qui représente des demandes plus individuelles n’est pas représentée sur ce graphique.

Tri sélectif
Inclusion

Voirie / Chemin / Paysage
Transport / Cheminement doux

Incivilité
Sécurité routière
Éclairage public
Réseaux / Fibre

Adressage / Urbanisme
Culture / Patrimoine

0,00 % 5,00 % 10,00 % 15,00 % 20,00 % 25,00 % 30,00 % 35,00 %

4,65 %

2,33 %

3,49 %

4,65 %

3,49 %

5,81 %

9,30 %

3,49 %

18,60 %

32,56 %
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Buhez ar gumunVie municipale

Repas des aînés

Fête de Noël

Le 5 octobre dernier, le CCAS organisait le traditionnel repas des aînés auquel ont participé environ 80 
personnes sur les 220 habitants de plus de 70 ans.

La Fête de Noël organisée par la municipalité avec l’appui d’associations locales s’est déroulée le 14 
décembre dernier.

Un repas chaleureux tout en chansons servi par les 
jeunes du « Projet Jeune Citoyen » (Kelly, Tiago, 
Mathis et Nathan). Ce moment de partage entre 
plusieurs générations lors du repas est toujours 
fortement apprécié tant par les jeunes que par les 
convives.

Les doyens de l’assemblée ont reçu un panier gar-
ni. Cette année, il s’agissait de Bernadette Ollivier 
et Alain Caudrus. Les personnes de plus de 80 ans 
n’ayant pas participé au repas ont reçu à domicile 
un panier garni. La doyenne de la commune, Mme 

Suzanne Gorgé, a également reçu un colis spécial 
des mains du Maire et de la Vice Présidente du CCAS.

Au menu cette année :
Coquille de saumon et crevette / Paupiette de 
veau aux cèpes / Fraisier.

À noter : le repas des aînés est offert chaque année à 
toutes les personnes de plus de 70 ans. Il suffit de 
s’inscrire en Mairie au mois de septembre.

3 temps forts ont accueilli un 
public nombreux :

!   Le Marché de Noël à la salle 
Hermine accueillait plus de 25 
exposants en intérieur et en ex-
térieur : artisanat, alimentation, 
objets décoratifs ou de couture… 
Le tout agrémenté par les lichou-
series proposées par les APE des 
2 écoles et la MAM sans oublier 
le désormais célèbre vin chaud du 
comité de jumelage !

!   Un public nombreux (enfants et 
adultes) a également répondu 
présent à la « marche lumineuse » 
entre la chapelle de Kilinenn et 
la salle Hermine encadrée par le 
comité d’animation de Kilinenn. 
Une promenade dans la commune 
tout en musique…

!   Enfin, le Feu d’Artifice a réuni 
plusieurs centaines de personnes 
place de La Fontaine vers 19h00. 
Un moment très apprécié chaque 
année par les habitants.

Un grand merci à tous ceux qui se 
sont mobilisés (élus, membres des 
associations, personnel communal) 
tout au long de l’automne et le 
jour de la fête pour préparer cette 
belle journée ! (une mention spé-
ciale aux décorateurs de la scène 
de la salle Hermine !)



Pour toute information, contacter la mairie
Tél. : 02 98 57 90 44
E-Mail : mairie@landrevarzec.fr

   
   Pour en savoir plus
   sur le recensement
   de la population

Les agents recenseurs :
Olga Sologubovskaya, Christohe Hervé et Claudine Le Corre
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Vie municipaleBuhez ar gumun

Le recensement 2025
de la population de la commune

Cette année, la Commune de Landrévarzec réalise le recensement de sa population pour mieux connaître 
son évolution, ses besoins et ainsi développer de petits et grands projets pour y répondre. L’ensemble des 
logements et des habitants seront recensés à partir du 16 janvier 2025 jusqu’au 15 février 2025.

  COMMENT   COMMENT ÇA SE PASSE ?

Une lettre du maire sera déposée dans votre boîte 
aux lettres pour vous informer de l’opération. Puis, 
un agent recenseur, recruté par la commune, vous 
fournira une notice internet, soit dans votre boîte 
aux lettres, soit en main propre. Suivez simplement 
les instructions qui y sont indiquées pour vous 
recenser en ligne. Ce document est indispensable, 
gardez-le précieusement.

Se recenser en ligne est plus simple et plus rapide 
pour vous, et également plus économique pour la 
commune. Moins de formulaires imprimés est aussi 
plus responsable pour l’environnement. Si vous ne 
pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires 
papier pourront vous être remis par l’agent 
recenseur à votre demande. Si vous n’avez reçu 
aucun document d’ici le 20 janvier 2025, contactez 
la commune.

  POURQUOI   POURQUOI ÊTES-VOUS RECENSÉS ?

Le recensement de la population permet de savoir 
combien de personnes vivent en France et d’établir 
la population officielle de chaque commune. Le 
recensement fournit également des statistiques 
sur la population : âge, profession, moyens de 
transport utilisés, logements…

Les résultats du recensement de la population 
sont essentiels pour la vie de la commune. Ils 
permettent de :

!   Déterminer la participation de l’État au budget de 
notre commune : plus la commune est peuplée, 
plus cette dotation est importante ! Répondre 
au recensement, c’est donc permettre à la 
commune de disposer des ressources financières 
nécessaires à son fonctionnement.

!   Définir le nombre d’élus au conseil municipal, 
le mode de scrutin, le nombre de pharmacies…

!   Identifier les besoins notamment en termes 
d’équipements publics collectifs (transports, 
écoles, maisons de retraite, structures spor-
tives…), de commerces et de logements.
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Évolution de la consommation d’énergie finale (kWhEF)
Secteur patrimoine bâti et éclairage public 

Moyenne 385 MWh - Baisse annuelle de - 4,5 %
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De 2018 à 2022 dépense stable 47 k
En 2023 : Gaz naturel + 311 % - Électricité + 37 %

2023
+ 127 %
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TeuliadDossier

Économies d’énergie
La commune s’est engagée depuis le début du mandat dans une politique de réduction de la consommation 
d’énergie pour des raisons écologiques et climatiques mais aussi pour des raisons économiques (accentuées 
par les fortes augmentations de ces trois dernières années).

L’année 2023 aura été la plus faible en terme de consommation énergétique depuis 2018 mais paradoxalement 
l’année où le coût aura été le plus élevé (+ 127 %). Alors que la dépense liée au gaz naturel représentait 39 % 
du total des dépenses sur la période 2018-2022, elle représente 65 % en 2023.
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DossierTeuliad

À Landrévarzec, la consommation est principalement dûe aux bâtiments communaux. La répartition globale 
de cette consommation sur les 6 dernières années se présente de la manière suivante :

    
    !   Salle Hermine : 29 %   !   Mairie : 12 %

    !   École Anjela Duval : 27 %  !   Vestiaire du stade : 6 %

    !   Restaurant Scolaire : 13 %  !   Autres bâtiments : 13 %

  LES BÂTIMENTS LES BÂTIMENTS COMMUNAUX

Évolution de la consommation par site
120 000

100 000

80 000

60 000

40 000

20 000

0

Presbytère
Chaudière HS
en 2023

2018 2019 2020 2021 2022 2023

Salle
hermine

Cantine Mairie Presbytère Garderie
periscolaire

Stade
entrainement

Salle
de la

Fontaine

Chapelle EgliseVestiaire
stade

municipal

École 
+

extension



Landrevarzec février 2025
12

TeuliadDossier

Il reste encore beaucoup à faire pour améliorer nos consommations énergétiques.

CHAQUE GESTE COMPTE…

Étude réalisée par le SDEF. Merci à Alizée Warin (conseillère en Énergie Partagée) et Frédéric Lamballe (responsable des services techniques) pour le travail 
réalisé sur cette thématique.

Le SDEF a réalisé un bilan de la consommation énergétique et des coûts liés à celle-ci en 2020 et 2023.

Des actions ont été mises en place sur le mandat actuel pour limiter notre consommation énergétique :

!   Campagne de réglage de tem-
pérature dans les bâtiments 
communaux : Mairie, École, 
Vestiaires du stade municipal, 
Salles communales (Hermine 
et Fontaine).

!   Réglage de toutes les horloges 
des chaufferies sur des plages 
horaires définies afin d’adap-
ter le chauffage en fonction 

des utilisations des bâtiments. 
Les horloges défectueuses ont 
été remplacées.

!   Campagne de remplacement 
des néons par des dalles LED 
à l’école Anjela Duval

!   Remplacement d’une partie 
des luminaires extérieurs au-
tour des bâtiments par des 

hublots LED à détecteur de 
présence (subvention CEE).

!   Réduction de la plage horaire 
de l’éclairage public.

!   Rénovation énergétique com-
plète du vestiaire de football 
du stade municipal. Les an-
nées 2024/2025 montreront 
le gain réalisé.

Grâce aux actions mises en place, 
sur une période de 3 ans (2021-
2023), la commune a réduit sa 

consommation de 140 MWh et 
ses émissions de gaz à effet de 
serre de 26 Tonnes de CO2.

Ces gains énergétiques ont per-
mis de réaliser 29 265  d’écono-
mie sur le budget énergie.

  QUELLES CONCLUSIONSQUELLES CONCLUSIONS TIRER DE CETTE ÉTUDE ?

  QUELS GAINSQUELS GAINS SUR 3 ANS ?

Les résultats sont probants, des actions sont à poursuivre et d’autres à initier afin de conserver la dynamique 
mise en œuvre sur ce mandat : campagne de réglage de température à continuer dans certains bâtiments, 
audit de l’ancien presbytère et de la salle dite « de ping pong »…

À noter :

l’éclairage public représente 8 % de la consommation énergétique de la commune

Une baisse moyenne de 8 % 
par an entre 2018 et 2023 a 
été constatée avec une forte 
diminution de 19 % entre 2022 et 
2023. Ainsi la consommation de 
13 469 KwhEF en 2018 est passée 

à 8 640 KwhEF en 2023 (-36 %).
À l’inverse, la hausse des coûts se 
confirme avec une augmentation 
moyenne de 3 % par an sur cette 
période dont une très forte hausse 
de 31 % entre 2022 et 2023. 

La modification des horaires 
d’éclairage public en 2023 a permis 
de faire baisser la consommation 
de 21 %, nous permettant de faire 
une économie de 613  malgré une 
augmentation du coût de l’énergie.

  L’ÉCLAIRAGE L’ÉCLAIRAGE PUBLIC
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Vie scolaireBuhez ar skolioù

École Anjela Duval

École Saint René

Comme chaque année, la solidarité est au programme de l’école Anjela Duval. Les enfants ont de nouveau 
réalisé une collecte de jouets au profit des Restos du Cœur. Bravo à eux !

De nombreux événements ont marqué la première 
période scolaire à l’école :

!   Les petits se sont rendus au théâtre à Quimper.

!   Les CP-CE1 et les CE2-CM1 , inscrits à « école et 
cinéma » , ont vu leur premier film début décembre.

!   Les CM1-CM2 ont assisté  quant à eux à deux pièces 
de théâtre lors de la semaine très tôt théâtre.

Ce mois de décembre a été marqué par une rencontre 
USEP pour les maternelles à Plogonnec : activités 
autour de l’athlétisme. D’autres rencontres USEP, 
sont prévues en janvier : rencontre (breackdanse) à 
Brest le 27 janvier pour la classe de CP-CE et le 28 
janvier pour les CM1-CM2.

Les familles souhaitant inscrire leur enfant à l’école 
à la rentrée de septembre 2025 peuvent dès à 
présent prendre contact avec la Directrice.

Tél. : 02 98 57 90 66

Depuis plus de 3 ans maintenant, 
une assemblée d’élèves a vu le 
jour à l’école Saint René. Cette 
assemblée, qui a lieu tous les 
premiers mardis du mois, 
permet un échange 
entre l’équipe pédago-
gique et les élèves.

Les enfants élus au 
conseil des élèves 
font remonter les 
souhaits et remarques 
de leurs camarades 
de classe pour une 
école agréable dans 
un esprit convivial. 
Le conseil des élèves a 
déjà permis des avancées dans la 
gestion de la cour.

L’année dernière un panneau de 
basket a été installé et un début 

d’aménagement des espaces a 
été pensé. C’est tout l’objet de 
notre projet pédagogique de 
cette année scolaire.

Une artiste plasticienne, Sylvie 
Anat viendra travailler avec les 
élèves pour penser une fresque 
sur le thème de la biodiversité. 
Cette fresque peinte sur un 

panneau en bois viendra se 
fondre harmonieusement dans 
l’espace cour.

D’autre part, un espace 
jeu d’imitation verra 
le jour au printemps à 
partir de matériaux en 
bois  récupérés.

Les enseignantes de 
primaire forment aussi 
leurs élèves à la com-
munication bienveil-
lante et aux messages 
clairs. Cette démarche 
pour être efficace, 

suppose d’être menée 
de la même manière dans cha-
cune des classes. Elle permettra 
à terme de prévenir les problé-
matiques d’harcèlement scolaire 
à l’école.  

  LES ASSEMBLÉES LES ASSEMBLÉES D’ÉLÈVES
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Pour la troisième année, la municipalité a offert un spectacle aux enfants scolarisés dans la commune à 
l’occasion des fêtes de Noël.

Cette fois, c’est parti ! Les enfants ont désormais des repas préparés sur place par notre cuisinier, M. Denis 
Pointon. Il est aidé par Mme Isabelle Feunteun.

Après le cirque à Quimper en 
2022 et les concerts de Jean 
Luc et Noah Roudaut en 2023, 
les enfants ont découvert cette 
année des spectacles proposés 
par la compagnie « Au bout de la 
Grue » de Brest.

Le matin, les enfants de 
maternelle des deux écoles 
(rejoints par les enfants de la 
MAM) ont assisté au spectacle 
« Voyage au Bout de l’Hiver », 

un conte poétique qui raconte 
l’aventure d’une petite fille 
partie à la recherche du soleil 
avec l’aide de Dubba, son ourse 
en peluche…

Les plus grands (classes 
élémentaires) se sont retrouvés 
l’après-midi pour assister au 
spectacle « Feuille de Chou » : 
Comment mettre de la magie dans 
notre quotidien ? Égayer un repas 
de famille avec un peu de folie ? 

Le récit d’une enfance pleine 
de poésie, là où l’étrangeté des 
contes se mêle à celle de la vie 
pour offrir aux oreilles de tout âge 
un moment de rêve et d’évasion.

Deux spectacles qui ont enchanté 
les enfants à quelques heures des 
vacances…

Tous les enfants se sont 
également vus offrir un goûter 
ainsi qu’un sachet de chocolats.

Nous travaillons déjà avec de 
nombreux producteurs locaux et 
nous nous efforçons de respecter 

au mieux les demandes de la Loi 
Egalim en terme de produits bios 
ou durables.

Les repas sont préparés au 
restaurant scolaire pour tous 
les enfants scolarisés dans la 
commune. Ils sont livrés en 
liaison chaude et froide à l’école 
St-René. Côté environnement, 
des bacs de composts ont été mis 
en place et bientôt apparaitra sur 
le terrain autour de la cantine, 

un verger ! Environ 40 arbres 
fruitiers vont être plantés avec 
l’aide des enfants de l’école 
Anjela Duval. En plus du travail 
mené avec les enfants sur les 
questions alimentaires et la 
nature, ce verger contribuera 
modestement à compenser nos 
émissions carbone.

Les premiers retours sont positifs. 
N’hésitez pas à nous faire part de 
vos retours ou de vos questions.

Buhez ar skolioùVie scolaire

Fête de Noël des enfants

Restaurant scolaire
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Le nouveau bureau du comité des fêtes de Landrévarzec composé de Fabienne et Joris (les co-présidents), 
Aurélie (la secrétaire) et Amélie (la trésorière) sont heureux de vous faire part de leurs meilleurs vœux 
pour cette nouvelle année.

2025, le comité de jumelage Landrévarzec / Charnay vous propose de partir en escapade dans la région 
lyonnaise !

Tous les 3 ans, un échange a lieu entre ces deux 
villes. C’est au tour des habitants de Landrévarzec, 
désireux de nouvelles aventures, de s’évader à 
Charnay. Le voyage se déroulera du mercredi 28 
mai 2025 au dimanche 01 juin 2025, en car. Cette 
semaine sera rythmée par des visites, des rencontres, 
le tout dans une ambiance conviviale.

Si la découverte de ce beau village des pierres 
dorées vous tente, n’hésitez pas à nous contacter 
pour vous inscrire :

comitedejumelagelandrecharnay@gmail.com

Retrouvons-nous le samedi 08 février 2025, salle 
Hermine où nous organisons notre loto annuel 
à partir de 20h00. Nous espérons vous retrouvez 
nombreux.

Afin de créer l’identité du comité des fêtes nous vous invitons à un 
concours, ouvert à tous, pour créer l’image du comité ! Nous sommes 
joignable sur le mail : comitedesfeteslandrevarzec@gmail.com pour 
toutes demandes et pour recevoir vos chefs-d’œuvre : à vos crayons, 
peintures, ou autres outils, épatez nous ! Date limite le 31 mars 2025. Un 
lot est à gagné pour le vainqueur.

Prenez soin de vous et à très vite.

Nous tenions grandement à vous 
remercier pour vos nombreuses 
participations aux bulletins que 
nous avons fait circuler au mois 
de décembre afin de recueillir vos 
avis sur les événements auxquels 
vous souhaiteriez participer. Vos 
retours nous touchent et nous 
aident énormément. Nous com-

mençons 2025 avec des idées plein 
la tête pour continuer à faire vivre, 
animer et rassembler les petits 
comme les grands. Nous pouvons 
d’ores et déjà vous annoncer le 
maintien des fêtes communales le 
dernier week-end du mois de juin : 
comme les années précédentes, 
nous vous attendons nombreux !

Vie associativeHo hañvezh e Landre

Comité des fêtes

Comité de Jumelage
Destination Charnay en 2025



rent qui le souhaitait a pu acqué-
rir, moyennant participation, un 
tee-shirt avec le logo du club.

Des échanges amicaux avec le 
club de pétanque loisir d’Edern 
ont vu le jour en 2024. La pre-
mière journée, à Landrévarzec, le 
samedi 25 mai. Le retour, à Edern, 
le samedi 19 octobre. Ces ren-
contres permettent aux adhérents 
de nos deux clubs d’apprendre à 
se connaître et partager la même 
passion pour la pétanque. Ces 
deux journées seront reconduites 
cette nouvelle année. D’autres 
projets verront le jour en 2025.

Les adultes (femmes et hommes), 
ainsi que les jeunes adultes, in-
téressés par la pratique de la 
pétanque peuvent venir nous re-
joindre, à tout moment, quand ils 
le souhaitent.

Landrevarzec février 2025
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Ho hañvezh e LandreVie associative

Le but de notre association : la 
pratique de la pétanque, sans 
esprit de compétition, dans une 
ambiance amicale, où « tout le 
monde joue avec tout le monde », 
peu importe le niveau. Les pétan-
queurs se donnent rendez-vous le 

mercredi et le samedi, à partir de 
14h00.

En 2024, nous étions 31 ad-
hérents, dont une majorité de 
Landrévarzécois. Une quinzaine 
de joueuses et de joueurs fré-
quente régulièrement le boulo-
drome. Nous avons mis en place 
un challenge interne qui a lieu le 
dernier samedi de chaque mois. 
Un trophée récompensera le vain-
queur ainsi que le second et le 
troisième. Afin d’être plus visible 
et reconnaissable, chaque adhé-

La bibliothèque de Landrévarzec est ouverte les mercredis, samedis et dimanches de 10h30 à 12h00. 3 à 4 
fois par an, les bénévoles renouvellent les ouvrages soit en achats directs, soit en prêt via la Bibliothèque 
du Finistère. Vous y trouverez des ouvrages pour les enfants, les ados et les adultes (BD, romans, livres…).

Pratiquer la pétanque à Landrévarzec

Bibliothèque

Didier Camus (président)

Port. : 06 66 89 83 23

Michel Richard (secrétaire)

Port. : 06 43 59 99 09

“Landré Pétanque Loisir” a été créé, sur la commune de Landrévarzec, en 2023. La municipalité a mis à 
notre disposition dix terrains de pétanque, au stade municipal, à proximité du city parc.



bulletin coNNNNUnal d’inforNNations
17

Infos pratiquesTitouroù pleustrek

Pour des raisons d’hygiène pu-
blique et de propreté de la com-
mune, il est rappelé qu’il est 
strictement interdit de déposer 

des déchets en dehors des bacs 
prévus à cet effet (même à côté 
des bacs !). De plus, ces incivili-
tés ont un coût non négligeable 

pour la commune. Désormais, des 
plaintes seront déposées lors de 
constats de dépôts sauvages.

De nombreux landrévarzécois se 
plaignent des déjections canines 
laissées dans l’espace public. Il 
est rappelé que par mesure d’hy-
giène publique, tout propriétaire 
ou possesseur de chien est tenu 
de procéder immédiatement au 
ramassage des déjections ca-
nines qui sont interdites sur le 
domaine public communal (voies 
publiques, trottoirs, espaces 
verts…). En cas de non ramas-
sage, le contrevenant encourt 

une amende de 3e classe (450 ). 
Un distributeur de « sacs à 
crottes » est mis à disposition 
place de La Fontaine (mur der-
rière les toilettes publiques).

Nous rappelons par ailleurs les règles 
suivantes :

!   Il est interdit de laisser les chiens 
en liberté sur la voie publique. Ils 
doivent être tenus en laisse (ar-
ticle R622-2 du code pénal)

!   Les propriétaires ou détenteurs 
de chiens d’attaque (catégorie 1)  
et de chiens de garde et de dé-
fense (catégorie 2) doivent être 
titulaire d’un permis de détention 
délivré par la mairie (art L211-14 
du code rural)

Nous constatons depuis plusieurs semaines une multiplication des dépôts sauvages de déchets soit près 
des points tri, soit sur des terrains privés. Cela n’est pas acceptable !

Le monoxyde de carbone est un gaz dangereux 
qui peut être mortel. Il ne sent rien et ne se 
voit pas.

Le monoxyde de carbone est un gaz toxique et 
mortel, résultant d’une mauvaise combustion. 
Il constitue encore aujourd’hui la première 
cause de décès par toxicité aiguë en France. Des 
gestes simples de prévention permettent d’éviter 
l’intoxication.

  DÉPÔTS SAUVAGES DÉPÔTS SAUVAGES DES DÉCHETS

  OBLIGATIONS OBLIGATIONS DES PROPRIÉTAIRES DE CHIENS

  LES DANGERSLES DANGERS DU MONOXYDE DE CARBONE

JE RAMASSE

JE SUIS
RESPONSABLE
DE MON CHIEN
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Komzoù dieubExpressions libres

Le Ma� e et l’e� emble d�  él�  de la maj� ité municipale
vo�  souhaitent une bo� e a� ée 2025 !

Paul Boëdec, Yvonne Autret, Aurélie Bodennec, Isabelle Bonnefoy, Morgane Colléoc, Florian Croissant, Dominique Colloch, 
Sébastien Corbel, Alexandre Dubray, Gwendal Hervé, Myriam Le Berre, Guénolé Le Solliec, Michel Rannou, Eric Reyx, 
Stéphane Riou.

Expression libre de la liste
« Vivre et Agir à Landrévarzec »

Tribune de la majorité municipale
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Ce passionné de cyclisme a l’une 
des plus importantes collections 
en Bretagne avec environ 2 500 bi-
dons différents ! Pour en arriver là, 
pas de secret, il faut bien préparer 
sa saison. Jérémy sélectionne 30 à 
40 courses chaque année en fonc-
tion de ses recherches. Le calendrier 
est bien rempli entre les courses du 
World Tour, de la Coupe de France, 
les courses Elites ou Espoirs sans 
oublier les courses féminines… Il a 
notamment participé au Tour du Fi-
nistère, Boucles de l’Aulne, Tro Bro 

Leon, Plumelec, Plouay mais aussi au 
Paris/Tour, aux classiques de Loire 
Atlantique ou encore aux courses 
exceptionnelles type Tour de France 
(où il choisi les étapes avec soin…).

Il a été soigneur en 2024 dans 
l’équipe Team Pays de Briec et 
dans l’équipe Créactuel Marie Morin 
(équipe de N1), équipe embléma-
tique de Bretagne qui a dû s’arrêter 
faute de budget. En 2025, ce sont les 
coureurs de l’équipe Sportbreizh de 
Plougastel que Jérémy accompagne-
ra pour effectuer des massages, les 
transferts, les préparatifs de courses 
ou encore les passages de bidons.

  Récupérer des bidons ?
  Pas si simple…

Jérémy ne ramasse pas les bidons 
lancés par les coureurs… Il prend 
le temps de choisir et de contacter 
directement les équipes, notamment 
à leurs hôtels. « L’accès aux équipes 
et aux coureurs est assez simple, il 

faut juste être respectueux. L’acces-
sibilité et la proximité avec les cou-
reurs est dans l’ADN du cyclisme ». 
« Il faut sans cesse se renseigner sur 
les nouveautés et avoir un bon ré-
seau ». Des échanges s’effectuent ré-
gulièrement avec d’autres collection-
neurs en Europe et dans le Monde en 
fonction de ce que chacun récupère. 
L’entraide est au rendez-vous : « On 
donne ce que l’on a. La mentalité est 
d’aider les autres ».

Jérémy achète aussi quelques bidons 
via internet et recherche avant tout 
les bidons rares ou asiatiques (plus 
difficiles à trouver). Dans sa collec-
tion, on retrouve tous les types de 
bidons : classiques, contre la montre, 
thermos et même des bidons spé-
ciaux édités par certaines équipes 
lors d’une course événement. Pour 
faire le tour de sa collection, il faut 
visiter presque toutes les pièces de 
la maison… Sans compter qu’il col-
lectionne aussi les musettes (plus de 
1 000 déjà…).

  Une anecdote Jérémy ?

« Il y a 7/8 ans, une habitante de 
Landré que je ne connaissais pas m’a 
contacté pour me dire qu’elle avait 
des maillots de cyclisme. Je suis 

allé la rencontrer et elle m’a don-
né plusieurs maillots dont certains 
étaient des maillots protocolaires du 
Tour de France ». Entre son métier, 
son accompagnement des coureurs 

de l’équipe Sport Breizh, sa parti-
cipation à de nombreuses courses 
cyclistes et les relations avec son 
réseau de passionnés, Jérémy Péron 
n’a pas le temps de s’ennuyer.

Manipulateur radio au centre de médecine nucléaire Georges Charpack de Quimper et âgé de 23 ans, Jérémy Péron 
collectionne les bidons (ou gourdes) de cyclistes depuis plus de 10 ans. Accessoire incontournable du cycliste, 
beaucoup se les arrachent sur le bord des routes pour ramener un souvenir à la maison.

PortraitPoltred

Jérémy Péron
le cyclisme dans la peau !
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Bientôt à Landré    A-benn nebeut e Landre

02 février Repas Crêpes - Salle Hermine Comité de Quilinen

08 février Loto - Salle Hermine Comité de Jumelage

08 & 09 mars Foire Puériculture - Salle Hermine APPEL St René

22 mars Anniversaire Fler Canne - Salle Hermine Fler Canne

29 mars Loto - Salle Hermine AST Landrévarzec

26 & 27 avril Vide Grenier - Salle Hermine APE Anjela Duval

14 juin Kermesse - Salle Hermine APE Anjela Duval

28 juin Fêtes Communales - Bourg Comité des Fêtes

Agenda


